

# Cocooning communautaire: bienfaits et limites Olivier Pigeaud

À partir de divers cas et de données bibliques l'atelier cherchera les moyens d'une vie communautaire chaleureuse sans repli sur elle- même. Les expériences des participants seront bienvenues!

## **Cocooning Communautaire**

Le terme est discutable, mais quand même intéressant si on se souvient que le cocon est un lieu protégé, chaud, fermé certes, mais provisoire.

Pas cocooning pastoral, ou cure d'âme individuelle, ou guérison spirituelle, bien que cela en fasse partie.

En fait il s'agit de chercher comment on peut mener une vie communautaire chaleureuse non repliée sur elle-même.

## Des données bibliques

# « A qu'il est bon pour des frères d'être assis ensemble», Psaume 133

C'est un chant de pèlerinage; on ne reste qu'un moment à Jérusalem. Les images d'huile parfumée, de rosée mettent jeu le goût, l'odorat, le toucher...; la vie communautaire ne se réduit pas à l'intellect ou aux sentiments religieux ou mystiques.

#### Actes 4/32-35

Mise en commun, pas d'indigents .....aspect économique et financier

#### 1 Cor 11/21-22

Importance du repas, mais les meilleures choses peuvent être mal vécues, sans attention à l'autre et fraternité l

#### 1 Cor 12

image du corps dont les membres sont solidaires.

#### Marthe et Marie en Luc 10/38-42

Sur les complémentarités dans la vie communautaire.

#### Des exemples

Un groupe constitué au fil du temps par des familles très disséminés, un peu loin de tout, avec soirée mensuelle dans des maisons, mais aussi une grande amitié et une forte entraide matérielle, mais aussi, par moments de réelles tensions, à cause de la forte proximité affective entre certaines familles.

Une communauté catéchuménale en marge d'une paroisse, avec des gens qui se sont en quelque sorte choisis, une vie communautaire intense plusieurs fois par semaine et souvent en week-end. Une expérience forte pour les membres, mais constitution d'une élite qui a suscité de fortes oppositions et de tensions importantes et durables dans la paroisse.

Cours alpha et autres groupes dans la paroisse ou en marge, diaconaux, de prière...

Au cours des ateliers il a été question d'expériences dans des chorales, des groupes de prière, des conseils presbytéraux où les liaisons chaleureuses entre les membres donnent l'impression aux autres d'une mise à part. L'expérience positive des cours alpha a aussi été présentée.

Dans les débats, il a été question de la durée de vie des groupes, d'objectifs, de bilans et « contrats » de temps en temps, des lieux der encontre, du lien entre groupes différents......

# Des livres pour poursuivre la réflexion

Les communautés de maison, un espoir pour l'église, Ligue pour la Lecture de la Bible, voir particulièrement pages 42-43

Isabelle Grellier, *Habiter la ville*: Attention chantier, Olivétan, avec une bonne partie ecclésiologique et des descriptions d'expériences.

